

EL SOCIALISTA

ORGANO DEL PARTIDO OBRERO

SUSCRIPCIÓN POR TRIMESTRE: España, 1 peseta; Ultramar, 1,25; Portugal, 1,50; Otros países, 1,75. VENTA: Paquete de 30 números, una peseta. Los pagos se efectuarán en libranzas del Giro Mutuo ó en letras de fácil cobro. No se servirá ninguna suscripción cuyo pago no se hubiere efectuado.

APARECE LOS VIERNES.
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, HERNÁN CORTÉS, 8, PRAL.
Horas de oficina: de ocho á diez de la noche.

Las suscripciones se reciben: en Madrid, en la Administración, y en provincias, en el domicilio de las agrupaciones socialistas y de los corresponsales del periódico, ó dirigiéndose directamente al administrador. La correspondencia de Redacción, á nombre de Pablo Iglesias; la de Administración, al de Juan José Morato.

SUSCRIPCIÓN

DE LOS ANUDADORES HUELGUISTAS DE MATARÓ

	Pesetas.
Suma anterior.....	46,82
Madrid.	
«La Unión», Sociedad de Obreros en madera, 10.—	
Varios marmolistas, 2.—Rovira, 0,25.—S. López, 1.—Morato, 0,25.—Abascal, 0,25.—L. Pallares, 1. P. I., 0,25.—A. B. Pulido, 0,25.—D. Villaveirán, 0,30.—F. Arango, 1.—P. Simal, 0,25.—A. de la Riva, 0,25.—Pérez, 0,25.—Mateo, 0,15.—Pura Mateo, 0,10.....	17,65
Tortosa.	
A. Salvo.....	0,25
Pamplona.	
Un socialista navarro.....	0,60
Málaga.	
Sociedad «La Fabril».....	50,00
TOTAL.....	115,32

LA SEMANA BURGUESA

Crisis parcial en España, originada por los robos descubiertos en el Municipio madrileño, y crisis total en Francia, á causa de lo que ha dado en llamarse los escándalos del Panamá.

Esta al menos es la explicación que del cambio de ministros aquejando y allende el Pirineo dan los que manejan la tramoya política burguesa, pero sin conseguir engañar al pueblo.

Porque con las comedias políticas sucede lo que con los misterios de las religiones positivas. Estamos todos en el secreto.

La Memoria que de la visita girada al Ayuntamiento ha presentado el ex subsecretario de Gobernación es, en efecto, sustanciosa, y confesamos ingenuamente que nos equivocamos al asegurar que de ella no resultaría nada.

Porque ha resultado que pasará al Consejo de Estado, lugar muy abrigado para que duerma el sueño de los justos.

Con motivo de la solución dada por Cánovas á la crisis, ha habido en Madrid su correspondiente jaleío con cierre de tiendas.

Antes cerraba el comercio sus tiendas cuando el pueblo se echaba á la calle.

Y ahora la tierra para que se eche. Pero ¡ni por esas!

Ya no está por sacar las castañas del fuego. Para que se las coma otro.

Relatando el motín del día 1.º decía un periódico que hubo notas cómicas. ¡Vaya si las hubo!

Porque ¡cuidado si es cómico oír gritar ¡abajo los ladrones! á los respetables comerciantes que dan tres cuarterones por una libra y en vez de chocolate expenden polvos de ladrillo y por bacalao dan suela de zapato!

Una de las notas cómicas que presencié el periódico á que nos hemos referido fué ésta.

Al visitar una de las Comisiones el establecimiento del librero Sr. San Martín, en la Puerta del Sol, trataron de detenerla varios agentes: sin duda la tomaron por huelguistas que atentaban á la libertad de trabajo. Esos agentes merecían que los extendieran la cesantía.

Por no saber distinguir.

Porque ellos habrán leído que á los obreros se les detiene por delito de coacción cuando aconsejan á sus compañeros que abandonen el trabajo, y creerían que la ley es igual para todos.

Con razón se lamentaba Cánovas, hace algún tiempo, de que los representantes de la autoridad no estuvieran versados en el Derecho.

En el Derecho burgués.

Otra nota cómica, eminentemente cómica.

La ha dado *El Imparcial* pidiendo que el Ministerio fiscal proceda de oficio, en cumplimiento de la ley, contra los que en documento público (la Memoria de Dato) resultan acusados de malversación de caudales y otras pequeneces.

Decididamente, el órgano más genuinamente bur-

gués de la Prensa española pierde con mucha frecuencia los papeles.

El Ministerio público tiene bastante que hacer con excitar de vez en cuando el celo de los fiscales para que persigan á la Prensa obrera y á las Sociedades de trabajadores.

Y no va á perder el tiempo en averiguar si en tal ó cual corporación se han cometido irregularidades. Porque ésas son cosas de burgueses.

Así lo ha debido comprender también M. Quesnay de Beaurepaire, aquel fiscal general de la República francesa que tanto valor demostró acusando á Ravachol.

El cual fiscal no creía ahora sin duda, como en aquella ocasión, que peligraba el edificio social por la mayor ó menor tardanza en el descubrimiento de los escándalos del Panamá, y se ha negado á facilitar datos á la Comisión parlamentaria de los 33, saliendo por el registro de la independencia de los Tribunales.

¡Vaya por la independencia! Es cosa buena. Y socorrida.

El secreto de la salida de Villaverde y Compañía del Gobierno no está en los pujos de moralidad de última hora que á estos señores les ha entrado, sino en la armonía que reina entre rusos y polacos.

En cuanto al secreto de la caída de Loubet en Francia, nos lo descubre *El Herald* en las siguientes líneas:

Quien ha manejado los hilos que han cambiado la actitud del Ministerio provocando la caída, no ha debido de ser otro que M. Rouvier, como representante de la banca judía, no interesada materialmente en el negocio, pero interesada moralmente de una manera grave en la cuestión.

La exarcelación de Drumont y las investigaciones en los papeles y en el cadáver de Reinach serían una enorme derrota moral para aquellos elementos, de los cuales era M. Rouvier algo á modo de delegado en el Ministerio caído.

Y, fundándose en esto, añade que «la indignación de la Cámara por las denuncias recientes es más teatral que verdadera en los hechos».

Algo, sin embargo, se va descubriendo en el asunto de la quiebra de la Compañía del Panamá interin llega la hora de echar una manta.

De los cheques encontrados en casa del banquero Thierree resulta que han participado de los beneficios del negocio los siguientes personajes:

Cornelius Herz, dueño de una gran fábrica de electricidad y amigo íntimo y elector de M. Clemenceau, dos millones de francos.

M. Albert Grévy, ex gobernador general de la Argelia, senador y hermano del antiguo presidente de la República monsieur Jules Grévy, firmó un cheque de 20.000 francos. El célebre gambetista, el senador León Renault, otro de 25.000, y M. Chevillard, apoderado del difunto ex ministro de Agricultura, M. Barbe, uno de 550.000.

También hay un cheque de 40.000 francos, cobrado por el Crédito Mobiliario.

El marqués de Castellane, ex diputado monárquico, firmó uno de 8.000 francos.

También el «cuarto Poder del Estado» está dignamente representado, como puede verse por la siguiente lista, en la que los honorarios están en relación con la categoría (léase tirada) de los órganos de la «opinión pública»:

Le Petit Journal cobró 300.000 francos; *Le Matin* 50.000 y su director 8.000; *Le Gaulois* 150.000 y su director 30.000; *Le Radical* 100.000 y sus administradores otros 100.000; *Le Figaro* 500.000 y su director y sus dos administradores 10.000 cada uno; *Le Journal des Débats* 40.000; los directores de *Le Temps* 24.000; *L'Evenement* 4.000; y *Paris* 80.000.

Las cuotas van descendiendo gradualmente y hasta el extremo de que algunas revistas de Agricultura recibieron 50 francos y una de Piscicultura 20.

A este propósito, un periódico de por acá se desata en impropiedades contra «la perversa» Prensa francesa, y dice que, afortunadamente, la española no ha caído tan bajo.

En cantidad, tal vez; pero en calidad...

Tienen la palabra Rivas-Palmers... Y otros muchos.

Para poner fin á este asunto, copiaremos el juicio que le ha merecido á *El Herald*:

Lo que en Francia pelagra ahora es el Estado contemporáneo, es la actual constitución de la sociedad, con sus Parlamentos corrompidos y con sus leyes inmorales...

Y esto, esto no lo salvan ni las austeridades de M. Brisson ni las trapacerías políticas de M. Constans!

Justo. Esto no lo salva más que la escoba socialista. Que está haciendo mucha falta.

Por cien mil pesetejas donadas para el dinero de San Pedro ha concedido el Papa dispensa al príncipe católico de Rumania, Fernando de Coburgo, para contraer matrimonio con una princesa protestante.

«No atesores dinero en la tierra, porque el moho y el orín los destruyen», dice, sobre poco más ó menos, el texto bíblico.

Pensad ¡oh católicos! que los altos juicios de Dios son inexcrutables.

Y medita sobre la filosofía que encierra la anterior noticia cuando el hambre os arranque algún bostezo.

A consecuencia de un desprendimiento ocurrido en la mina *Arroyanes*, de Linares, han resultado dos obreros muertos y tres heridos.

Cinco crímenes más cometidos por la sociedad capitalista, que no castiga el Código penal.

Pero que producirán buenos dividendos á los accionistas.

Lo que encontró Colón, según el Sr. Benot, en vez de la isla de Cipango que buscaba:

... encontró algo mejor, inmensamente mejor; la bendita tierra de América, donde existe más oro y más plata y más productos útiles y preciosos que pudo soñar nunca la ardiente fantasía de Colón; país del progreso y del porvenir, centro de todos los adelantos de la navegación, de las artes y de todas las industrias, donde han sido una realidad antes que en Europa los derechos individuales, donde impera la democracia, donde todos los gobiernos son republicanos y donde prepondera la República federal.

Para final de un discurso dirigido á federales fósiles, el anterior párrafo resulta bonito, delicioso, casi divino.

¡Lástima que no sea verdad tanta belleza!

Porque lo de que en América sean una realidad los derechos individuales é impere la democracia no deja de ser una broma del ilustre filólogo, impropia ciertamente de sus años.

¡Valiente democracia la que se usa por aquella «bendita tierra de América», donde se cañonea á los trabajadores, cuando no se les ahorca; donde cada lunes y cada martes salta un dictador, y donde hay reyes sin corona como Jay Gould, muerto recientemente, que con una jugada de Bolsa arruinaba á millares de familias y con su poderosa influencia decidía de la suerte de los partidos políticos!

Un dato que no figura en la Memoria de Dato.

En la Guindalera se está haciendo un desmonte por cuenta del Ayuntamiento, el cual abona por cada volquete 30 reales, pero los dueños de éstos sólo perciben 20. ¿Quién roba los otros 10? El tío *Papeles* y otro tío sin empapelar, aunque debiera estarlo en papel sellado, deben saber algo.

¡Oh, la beneficencia oficial!

Acércose hace días á un guardia de Orden público cierto pobre trabajador que padece frecuentemente de ataques al corazón, con objeto de que le condujera á la Casa de Socorro más inmediata, y con la mayor displicencia enviéle noramala «á dormir la mona».

Peró ann hay más, como dicen los malos oradores. Admirado de la urbanidad y de la cortesía que los agentes de la autoridad gastan con los pobres, fué el infeliz trabajador, acompañado de su mujer, á la Casa de Socorro de los Cuatro Caminos, donde el médico que allí paga el Ayuntamiento de Madrid para que preste los auxilios de la ciencia á los que acuden en su demanda, mostró los mismos sentimientos humanitarios que el guardia, negándose en absoluto á auxiliar al paciente, á pesar de los ruegos de éste y de las súplicas y razones alegadas por la mujer.

Tratándose de un médico, ó que por lo menos en concepto de tal cobra puntualmente sus honorarios, no cabe atribuir su conducta á error en la apreciación del estado del enfermo, sino al más cínico desprecio de lo que la caridad dicta y el cumplimiento de su deber le ordenaba.

Así se trata á los pobres en las Casas de Socorro y así cumplen su «sagrado» ministerio los «sacerdotes de la ciencia».

COMO TRABAJAN LOS BURGUESES

El telégrafo nos ha dado la noticia de que Jay Gould, el célebre millonario norteamericano, el que llevaba el sobrenombre de «rey de los ferrocarriles», ha fallecido, dejando un capital de 650 á 700 millones de duros.

Aunque no con mucha extensión, la Prensa burguesa ha contado cómo el célebre parásito llegó a reunir fortuna tan colosal.

Después de correr no pocas aventuras, se estableció Gould el año 1859 en Nueva York, se dedicó a negocios de ferrocarriles, logró salvar a muchas Compañías que estaban a punto de quebrar, y de una quiebra precisamente, la de una casa de cambio, obtuvo en 1860 muchos millones.

Durante la guerra civil figuró como contratista de suministros en grande escala; en 1872 obligó a la Compañía del ferrocarril del Erie a entregarle 9 millones de duros para evitar mayores exigencias, y durante la crisis mercantil de 1873 obtuvo enormes ganancias de las acciones del ferrocarril del Pacífico.

Era el primer accionista del *New York Tribune*, y como en muchos casos las resoluciones del Gobierno federal ó del Gobierno del Estado de Nueva York, en cuya capital residía Jay Gould, podían ejercer influencia benéfica ó nociva en sus negocios, llegados los momentos de crisis políticas, echaba en la balanza toda su enorme fuerza en favor de demócratas ó republicanos, según lo que le convenía.

En la Bolsa hizo infinidad de negocios. Gracias a su fortuna y a su osadía, adquiría por tercera y cuarta mano acciones de la Compañía de que quería hacerse dueño; lanzábalas luego de golpe al mercado, eligiendo con habilidad un momento de crisis, las más veces creadas ficticiamente por él con noticias falsas, y produciendo una baja tremenda en aquel valor, adquiría á bajo precio cuantas acciones salían al mercado con el pánico, y por una exigua cantidad compraba toda una red de ferrocarriles.

De cuantos datos quedan expuestos, todos ellos suministrados por la Prensa al servicio de la clase privilegiada, no hay uno solo que acredite que para crear Jay Gould el inmenso capital que deja á sus herederos haya procedido con honradez y buena fe.

Sus armas, su trabajo para adquirir de 3 á 4.000 millones de pesetas, no ha sido labrar la madera, extraer el mineral, cultivar la tierra, hacer el calzado, tejer la tela, elaborar el pan, conducir la locomotora, surcar los mares llevando productos de uno á otro pueblo; ni tampoco realizar inventos, hacer planos, curar enfermos, escribir libros, dar instrucción, pintar cuadros, componer música, ni efectuar ninguna otra cosa que haya podido ser de utilidad para los seres humanos. Los únicos medios que empleó para hacerse con tantísimos millones son los que toda sana moral condena: el engaño, la perversidad, la infamia. No hubiese hecho eso Jay Gould, y hubiera muerto pobre, ó, á lo sumo, habría podido dejar á sus herederos escasos recursos.

Esos 3 ó 4.000 millones de Jay Gould, parte de ellos arrebatados á burgueses inferiores á él, representan un monstruo desvalijamiento, una expoliación escandalosa é infame de miles y miles de productores. ¡Cuántos de éstos habrán sucumbido por carecer de lo necesario! ¡Cuántos habrán perdido la vida por realizar trabajos penosísimos y arriesgados! ¡Cuánta opresión y cuánta miseria no habrán sufrido los creadores de tan formidable capital!

Pero si Jay Gould ha llegado á ser dueño de tantos y tantos millones por medio de negocios sucios con Compañías amenazadas de ruina, siendo contratista del Estado en tiempo de guerra, produciendo crisis momentáneas para originar catástrofes, aprovechándose de los acuerdos del Gobierno ó del Estado federal antes que los supiera nadie, despojando en la Bolsa á todos sus rivales; en una palabra, ejerciendo la explotación en la más alta escala y apelando á todos los procedimientos, no hay que pensar por eso que ha sido él solo quien así ha reunido tan crecida suma.

Por iguales medios, por tan viles artes han creado su fortuna los demás millonarios y todos los burgueses que merecen el nombre de capitalistas. Eximimos á los pequeños burgueses, porque si bien es cierto que éstos también explotan, una parte de lo que tienen débennla á sus propios esfuerzos.

Los otros, los que han llegado á emanciparse de todo trabajo intelectual ó material beneficioso para la sociedad, siguen en todo y por todo las huellas de Jay Gould.

Buscar beneficios en las quiebras de los demás, engañar á los cándidos con empresas como las del Canal de Panamá, realizar grandes negocios á costa del Estado, cobrar á éste los servicios á precios exorbitantes, aprovecharse de las crisis, ya políticas, ya económicas, para realizar pingües ganancias; especular con el hambre y la miseria, hacer de la Bolsa una encrucijada donde se despoja al más débil, explotar de una parte al productor y de otra al consumidor: tal, y no otro, es el trabajo que ejecutan los capitalistas.

Y como ese trabajo es el robo legalizado, y á veces sin legalizar, de lo que produce la clase trabajadora, ésta no debe perder un instante en concentrar sus fuerzas, en organizarse y en adquirir todos los elementos que le son precisos para concluir con tales bandidos.

Parásitos como el que acaba de fallecer en los Estados Unidos, y como Vanderbilt, Mackart, Westminster y Rothschild, no sólo son altamente nocivos para los intereses de los creadores de la riqueza, sino que constituyen una gran deshonra para la Humanidad, por encarnar en ellos los sentimientos más bajos y perversos.

Todos los oprimidos y cuantos, sin serlo, sientan latir en su pecho un corazón honrado, deben prestar su apoyo al Socialismo revolucionario para concluir con esa plaga y con las causas que la dan vida.

Aunque de orden distinto, debemos hacer una observación más.

El país donde Jay Gould ha podido realizar las ha-

zanas y latrocinios que dejamos indicados tiene la forma de gobierno más avanzada que se conoce: la República federal.

Fijense bien en ello los trabajadores, y cuando los apóstoles del federalismo les digan que en ese sistema político no cabe que los hombres se enriquezcan por malos medios, contéstélenles que si en la Monarquía hay Transatlánticas, Tabacaleras y Bancos que absorben la riqueza nacional, en la República unitaria (Francia) hay negocios como los de las Compañías del Gas y de los Omnibus y asquerosidades como la del Canal de Panamá, y en la República de los Estados Unidos facilidades y medios para que los colegas de Jay Gould y los herederos de éste hagan fortunas de cientos y miles de millones de la misma manera que aquél la ha hecho.

Y, á la vez, maniféstélenles que esa lepra, común á las Monarquías y á las Repúblicas burguesas, la curará radicalmente el proletariado socialista haciéndose dueño del Poder político y matando el régimen individualista.

DE NUESTROS CORRESPONSALES

Sestao, 25 de noviembre de 1892.

Compañeros redactores de EL SOCIALISTA:

Los demócratas de esta localidad están pasando un berrinche de primera. Al ver EL SOCIALISTA y LA GUERRA SOCIAL con las cartas de Sestao sufrieron un disgusto mayúsculo, disgusto que ha aumentado y les ha producido casi ictericia, sobre todo el Sr. Piró, al leer la segunda carta publicada en LA GUERRA.

De seguir así los señores de la Unión republicana tendrán que consultar al que trata de calmarlos ó curarlos acerca de la conveniencia de variar de clima.

Parece ser que el practicante en cirugía menor señor España estudia con mucho ahínco la manera de encontrar un calmante que cure radicalmente á su amigo y correligionario Piró. Dicese que si los procedimientos hasta aquí empleados no producen alivio, acudirá á las columnas de los periódicos anarquistas, donde confía hallarlo. Ignoro si será verdad que piense en tal agente terapéutico.

Antes de indicar á qué medio ha apelado el Sr. España para quitar á su amigo la colerina que padece, no estará fuera de lugar dar á conocer su hoja de servicios.

Según datos que me ha proporcionado quien le conoce bien, el Sr. España funcionó de cacique en la barriada de Ortuella en las últimas elecciones legislativas, defendiendo y trabajando por un puñado de pesetas la candidatura del conservador Sr. Rivas. Claro está que al hacer esto traicionó las ideas republicanas, que antes defendía, y las traicionó sin miramiento alguno, pues valiéndose del cargo de presidente que tenía en el Comité, hizo que éste se fuese á pique. Después, con algo de turrón que le dió Rivas y la influencia del mismo se trasladó aquí.

Pues bien: este consecuente y concienzudo ciudadano ha repartido á domicilio entre todos aquellos de su calaña una exposición dirigida al Ayuntamiento y que va contra nuestro compañero Palazuelos.

Dicho documento se presentó en la última sesión del Municipio, y después que se dió lectura de él, Piró como demócrata, y Vildósola y Agapito Llosa como liberales, le apoyaron diciendo que era de gran interés y que si quería Palazuelos ejercer su industria lo hiciera en local cerrado, no en la calle. Los sentimientos ruines que animan á estos señores pusieronlos de manifiesto al defender la exposición.

En primer lugar, saben que si Palazuelos hace churros en la calle, así se hacen en la capital de Vizcaya. Además, no ignoran que carece de recursos para ejercer su industria en local cerrado. ¡Como que nuestro compañero no ha cobrado nada en tiempo de elecciones por ser gancho, según han hecho algunos de los firmantes de la exposición! Si tal conducta hubiera observado, habría procedido con tanta baja como los individuos á quienes conocen muchísimo los Sres. Piró y España.

Pero el verdadero motivo del odio contra nuestro compañero no está en que venda churros y copas, por más que esto perjudique al Sr. Piró, sino en que vende periódicos obreros, y éstos descubren todas las hazañas y todos los actos de fraternidad burguesa que dichos demócratas realizan.

Y su odio sube de punto al ver que Palazuelos es un convencido socialista, á quien importan poco todas las amenazas y todos los trabajos rastreros que contra él emprendan tipos semejantes.

No es Palazuelos quien tiene la culpa de que los obreros no frecuenten el establecimiento del Sr. Piró, ni la barbería del Sr. España, sino estos mismos individuos, que por su mal proceder con los trabajadores se han hecho odiosos á éstos.

¡Examinan alguna vez esos dos ciudadanos la calidad de los géneros? ¡Revisan las pesas y medidas que hay en los establecimientos, empezando, para dar ejemplo, por el del Sr. Piró? Pues si no hacen nada eso, no se extrañen de que los obreros los miren como enemigos.

Por dos veces el Sr. Vildósola ha presentado su proposición referente á que se contrate el suministro del Hospital, único refugio que nos queda á los que todo lo producimos. De persistir en su intento y creer que hallándose servido el citado establecimiento por un contratista, los enfermos no han de carecer de nada, esperamos que el Sr. Vildósola, cuando triunfe su proposición, llevará allí á su señor padre, el cual, según tenemos entendido, se halla imposibilitado hace algunos

años. Ese sería el modo de probarnos que su sistema es el que más conviene á los enfermos.

Hasta otra.—*El corresponsal.*

Ferrol, 26 de noviembre de 1892.

Compañeros redactores de EL SOCIALISTA:

Según os anuncié en mi anterior, el 23 del actual se celebró en ésta un *meeting*, organizado por los obreros sin trabajo.

Al acto, que se efectuó por la noche en el Teatro Romea, acudió gran número de trabajadores.

El compañero Bueno, que presidió, expuso que el objeto de la reunión era protestar del acuerdo tomado por el Ayuntamiento respecto á la suspensión de trabajos, con el cual se dejaba sin medios de vida en la peor época del año á 130 trabajadores. Indicó además que los culpables de tal acuerdo eran los concejales republicanos, pues estando en mayoría en el Municipio, en vez de oponerse á aquella suspensión, la habían votado.

Hablaron después los compañeros Rodríguez, Crego y Subiela, quienes, en breves discursos, hicieron la crítica de la actual sociedad, censurando duramente á todos los partidos burgueses, desde el carlista al federal, y recomendando á los trabajadores que en lo sucesivo no den sus votos para los Municipios y Parlamentos más que á los candidatos socialistas, que defenderán de veras sus intereses.

Hizo después uso de la palabra el compañero Fernández, exponiendo la situación en que se encuentra la clase trabajadora, la necesidad que tienen los obreros de organizarse si desean emanciparse, y la conveniencia de que creen Sociedades de resistencia para impedir que los patronos los exploten escandalosamente.

La concurrencia se mostró muy conforme con lo expuesto por los mencionados compañeros.

Leyóse después una enérgica protesta, que fué aprobada por unanimidad, y se terminó el acto.

Ayer se celebró una segunda reunión en el Centro Obrero. Aunque el local es capaz para contener 1.000 personas, fué tal la afluencia, que no solamente muchos individuos no pudieron penetrar en él, sino que se llenó de gente la calle donde está situado.

En dicha reunión se acordó verificar una manifestación de protesta y reclamar de los Poderes públicos trabajo para los que carecen de él. El día designado para celebrarla fué el lunes, 28 del corriente, á las cuatro y media de la tarde.

Como en otras ocasiones, la Prensa burguesa ha tratado de desfigurar los hechos faltando descaradamente á la verdad, distinguiéndose en tan ruin tarea *El Correo Gallego*.

Reina gran agitación entre los trabajadores, que se hallan decididos á no descansar un momento en la lucha por la mejora de sus condiciones y por acelerar la muerte de la maldita casta burguesa.

En la sesión celebrada ayer por el Ayuntamiento discutióse la urgencia de abonar dos días de jornal que adeudaba á los operarios que habían trabajado en las obras suspendidas. Como siempre, fueron los concejales republicanos los que menos interés mostraron por los obreros.

El Sr. Fernández Catani, republicano, combatió, aunque no directamente, que se satisficieran en seguida dichos jornales. «Yo no me opongo—dijo—á que se abonen, pero quiero que conste mi voto en contra de tal resolución.»

El Sr. Costa, también republicano, pidió que se abonasen antes otras cuentas. Creo innecesario decir que esas *otras cuentas* corresponden á burgueses.

Asimismo se trató en la referida sesión la reclamación presentada por la Sociedad de Canteros—que no se conceda prórroga en la terminación de las obras municipales á los contratistas—, que apoyó el alcalde y un concejal monárquico, por crearla de justicia, y fué combatida por el republicano Costa. Este alegó en contra de lo pedido por los obreros que en ocasiones había casos de fuerza mayor, como *huelgas* y otros, que obligan á los contratistas á solicitar prórroga.

Aunque el periódico republicano *La Democracia* ha procurado hacer decir cosa muy distinta al Sr. Costa, el público que asistió á la sesión sabe bien á qué atenerse.

¡Ahí tienen los trabajadores la manera como estos concejales republicanos defienden los intereses de nuestra clase. ¡Y luego querrán que establezcamos distinciones entre ellos y los monárquicos! ¡Farsantes!—*El corresponsal.*

Mataró, 28 de noviembre de 1892.

Compañeros redactores de EL SOCIALISTA:

La huelga de los anudadores y ayudantes de casa Masot sostiene con la misma energía que en un principio.

A fin de dar á conocer su estado, la noche del sábado 25 verificaron los huelguistas un *meeting* en el Salón Vila, al cual asistió extraordinaria concurrencia.

Los agentes de la autoridad mostrábase intranquillos, por creer que el *meeting* se convertiría en pronunciamiento; pero los trabajadores, que no se proponían tal cosa, observaron una actitud tranquila y ordenada, que sólo se alteró con los frecuentes aplausos que se dieron á los compañeros que hicieron uso de la palabra.

En nombre de los huelguistas abrió la sesión á las nueve el compañero Buxó, saludando á la concurrencia y manifestando que no tenía necesidad de recomendar

el orden, porque los trabajadores saben guardarlo sin que se les recomiende.

Después concedió la palabra al compañero Mitjá, que atacó al fabricante Caralt, demostrando que este señor se vale de los medios más indignos para vencer á los huelguistas, y manifestó que abrigaba la esperanza de que éstos darian el hermoso ejemplo de no volver al trabajo mientras no fuesen atendidas sus reclamaciones.

Siguió el compañero Pich y Creus, declarando que toda huelga, por pequeña que sea, tiene mucha importancia para la clase patronal, porque no significa solamente querer reducir las horas de trabajo ó aumentar el salario, sino volver por la dignidad de la clase trabajadora.

El compañero Orriols expuso atinadas consideraciones sobre la lucha económica, demostrando con gran número de datos é infinidad de razones el alcance que tiene.

Reoyo, venido de Barcelona por haberle llamado los huelguistas, puso fin al *meeting* pronunciando un enérgico y elocuente discurso, que fué muy aplaudido por la concurrencia.

La falta de organización de los obreros, las ventajas del capitalismo, sus arbitrariedades y cuanto tiene relación con la lucha económica, fué magistralmente expuesto por él.

Terminó nuestro amigo, en medio de generales aplausos, excitando á la unión y al compañerismo, y pidiendo que todos los trabajadores se pongan como un solo hombre al lado de los huelguistas.

El efecto de este *meeting* ha sido magnífico.—*El corresponsal.*

Toledo, 3 de diciembre de 1892.

Compañeros redactores de EL SOCIALISTA:

A la carencia de trabajo y pésimas condiciones en que éste se realiza, al latrocinio de especuladores sin conciencia que efectúan impunemente una escandalosa explotación *por descuido de las autoridades*, y al total abandono en que se tiene á la clase productora de esta localidad, hemos de añadir una nueva alza de precios en los artículos de primera necesidad.

De esta suerte, si ayer vivíamos los trabajadores en la escasez y la miseria, y con penalidades sin cuento cubríamos las necesidades más perentorias, hoy se hacen insoportables nuestras desdichas y caminamos á una situación desesperada.

Esto es consecuencia del actual régimen social.

No conforme la clase dominante con que suframos la odiosa desigualdad que alimenta y sostiene la absurda ley de vivir los menos á expensas del trabajo de los más, nos arrastra á estado tan angustioso, que se hace imposible la vida.

Sus corazones egoístas, al monopolizar á capricho la riqueza, convierten la humanidad en un infierno de odios y pasiones, y siendo poco á sus miras cometer á mansalva atropellos, injusticias y ultrajes con aquellos á quienes todo lo deben, santifican su obra magna mirando despreciativa é indiferentemente las aficciones y sufrimientos de los que no cuentan con medios de vivir.

A la burguesía toledana (como á la de todas partes) no le importa que suban el precio de los artículos de alimentación, porque la clase obrera, con sus anémicas fuerzas, producirá lo poco que ella consume, más lo que precisa quien la subyuga y tiraniza.

La actitud y silencio guardado por las autoridades locales y el indiferentismo de los señores que llevan holgada vida ante la injustificada alza en las carnes, patatas, etc., demuestra y confirma que sólo el proletariado, que sufre tales infamias, es el llamado á lanzar viril protesta contra una sociedad que nos esclaviza y cerca por hambre.

Esto enseñará á los trabajadores todos que siendo el blanco de continua é ignominiosa explotación, solamente uniéndose cual un solo hombre y trabajando en pro de las doctrinas socialistas pueden alcanzar que un día cese por completo tanta miseria y tanto oprobio.

Unámonos, trabajadores de Toledo; prestemos apoyo y concurso á la gran obra de la emancipación social; organicémonos en Sociedades de resistencia, y veremos mejorar nuestra triste situación.

Aumentando el exiguo é insuficiente salario que percibimos, podremos comer carne, ese artículo tan necesario á nuestro sustento, y que hoy, por la carestía que ha alcanzado, nos vemos imposibilitados de adquirir.—*El corresponsal.*

UNION GENERAL DE TRABAJADORES

COMITÉ NACIONAL

Ponemos en conocimiento de las Secciones que el jueves 1.º del corriente depositamos en Correos una circular acompañada de las actas de las reuniones de delegados de Sociedades para la elección del nuevo Comité y acuerdos del Congreso de Málaga.

Caso de que no hayan llegado á su poder, pueden reclamarlo las Juntas en las respectivas Administraciones ó avisar á este Comité.

Barcelona, 4 de diciembre de 1892.—Por el Comité: CARLOS DUVAL, secretario 1.º.—JOSÉ COMAPOSADA, presidente.

El Comité de dicha Unión ha quedado constituido por los siguientes compañeros:

José Comaposada (zapatero), presidente.—B. Martín Rodríguez (marmolista), vicepresidente.—Enrique Balle (zapatero), tesorero.—Jaime Ferrer (cilindrador), vicesorero.—Carlos Duval (tipógrafo), secretario 1.º.—Francisco Torruella (pintador á la mano), secretario 2.º.—Manuel Piñón (naipero), secretario 3.º.—Sebastián Torres (por la Sociedad de Aserradores mecánicos), Manuel Coll (por la de Constructores de coches), José Pascual (por la de Grabadores en cilindros), José Paret (por la de Silleros en enea), Juan Raurich (por la de Marmolistas pulidores y Aprestadores), vocales-delegados.

No han nombrado aún sus vocales correspondientes las Sociedades de Estucadores, Herradores, Herreros mecánicos, Naiperos, Picapedreros, Pintadores á la mano, Tipógrafos y Artes y Oficios.

A consecuencia de una tremenda caída en la fábrica del burgués Torrebadella, situada en la calle de Lauria, en Barcelona, ha fallecido el 22 del pasado nuestro correligionario ANTONIO CAMI, afiliado en la Agrupación Socialista de San Andrés de Palomar.

La muerte de dicho compañero, muy sentida por los correligionarios andresenses, deja en el más penoso estado á su viuda y á tres niños de corta edad, y priva al Partido Socialista de uno de sus más enérgicos defensores.

Enviamos nuestro más sentido pésame á la familia del desgraciado CAMI, confiando en que nuestros correligionarios de San Andrés han de hacer por ella cuanto les sea posible.

DESPOTISMO PATRONAL

Erando, 24 de noviembre de 1892.

Compañeros redactores de EL SOCIALISTA:

Entre las muchas infamias que cometen los encargados de la Compañía de obras del puerto exterior, merece que se dé á luz la realizada con dos compañeros que trabajaban en el machaqueo situado en Aspe.

El autor de la heroicidad es un individuo de nacionalidad francesa.

Ayer, á las diez de la mañana, hallándose trabajando los dos obreros aludidos, presentóse á ellos, y en términos insolentes y con maneras destempladas empezó á regañarlos, diciéndoles que el trabajo no iba bien. Quisieron los trabajadores hacerle algunas observaciones; pero él no los dejó hablar, amenazándolos con despedirlos. Tanto le dijo, que, por fin, los operarios le pidieron la cuenta.

Entonces, no contento el referido encargado con haber hecho perder el pan á dichos compañeros, les desquitó el trabajo de tres vagones, que equivale á 15 reales. Para hacerles tal merma no tenía razón alguna; sólo la ha llevado á cabo porque es un hombre que no piensa más que en tratar mal á los obreros y en explotarlos de un modo feroz.

En los indicados trabajos hay un ingeniero, también francés, que cuando un obrero se presenta á él quejándose del mal proceder de algún encargado, le contesta que lo hecho por éste bien está.

La semana pasada los operarios empleados en el machaqueo tuvieron que suspender el trabajo porque era tanta la labor que se les impuso, que no ganaban para pan. En vista de tal actitud, los contratistas han vuelto al sistema anterior, ó sea un tanto por vagón, pero poniendo á éstos pared á los lados, para que lleven lo mismo dentro que fuera. ¡Siempre empleando medios para sacar al obrero la mayor cantidad de trabajo por la mezquindad con que le remunerar!

El hijo del encargado á quien más arriba me refiero no niega el refrán «de tal palo tal astilla», pues sobre ser un figurín y orgulloso, cuando un obrero va á hablarle de cualquier asunto del trabajo, le contesta con las palabrotas más groseras.

No dudo que un día algún trabajador malhumorado le quite esa mala costumbre.

Más pudiera decirnos acerca de lo que sufren en dichas obras los trabajadores; pero por no ser muy extenso, lo dejo para otro día.—*Un obrero.*

A TODAS LAS SOCIEDADES OBRERAS

DEL RAMO DE CARPINTERÍA DE LA REGIÓN ESPAÑOLA

Compañeros:

La Comisión nombrada por la Sociedad de Barcelona y sus aliadas con el encargo de realizar los trabajos preliminares al objeto de constituir la Federación del ramo de Carpintería, os dirige por segunda vez su palabra amiga.

Son en buen número las que, completamente identificadas con el pensamiento de organizar la Federación del oficio, se han apresurado á demostrar su conformidad al mismo; pero, en cambio, son muchas también las que no han contestado si la han creído buena, ni aprobando la idea ni combatiéndola si la estiman imprecendente.

A las que no han contestado nos dirigimos con preferencia hoy, excitándolas á que fijen su atención en asunto de tan transcendental importancia para el oficio, deseando que, sea cual fuere el criterio que las informa, se sirvan manifestarlo á esta Comisión á fin de que, conocedora de la opinión dominante en la mayoría de las organizaciones del oficio en España, pueda obrar con entero conocimiento de causa. Tengan en cuenta las Sociedades del oficio que la lucha aislada de parte de los trabajadores contra el capital, que en defensa de sus intereses se halla perfectamente unido, se hace cada día más imposible,

y fíjense en las pésimas condiciones por que atraviesa nuestra clase, y habrán de deducir que el único medio de mejorarlas consiste en organizarnos en una fuerte Federación que nos sirva de apoyo, de bandera de combate en las luchas contra el capital.

Deseosa la Comisión de activar los trabajos para mejorar las condiciones del oficio, y sabedora de que en España existen varias Sociedades del ramo de Carpintería cuyas direcciones ignoramos, les manifiesta que agradecerá se dignen remitirnos las señas de sus domicilios para nuestro régimen y para enterarlas oficialmente sobre la presente circular, puesto que habiéndose insertado en toda la Prensa obrera la primera en el mes de julio, es de suponer que todas las Sociedades conocerán el pensamiento de las Sociedades aliadas de Barcelona.

También dicha Comisión pone en conocimiento de las Sociedades que hasta la fecha están adheridas al proyecto de Federación las siguientes:

Barcelona, Gracia, San Martín de Provensals, Sarriá, Sans, Hospitalet, San Gervasio de Casolas, Manresa, Réus, Mataró, Olot, Igualada y Manlleu.

Sin otro asunto que referir, os deseamos salud y unión.

Barcelona, 28 de noviembre de 1892.—Por la Comisión organizadora: Juan Graupera, secretario.

NOTA. Todas las comunicaciones se dirigirán á nombre de Juan Graupera, calle de las Molas, núm. 27, piso 1.º, Centro de Obreros Carpinteros.

En el próximo número insertaremos una carta de nuestro corresponsal en Zaragoza reseñando el *meeting* de propaganda dado allí por la Agrupación Socialista.

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO

AGRUPACIÓN DE MADRID

Para discutir una importante proposición del Comité Nacional y otra de la Agrupación de Palma de Mallorca, se convoca á junta extraordinaria para el domingo 11 de los corrientes, á las tres de la tarde, en la calle de San Onofre, 6, principal.

Madrid, 8 de diciembre de 1892.—VALENTÍN D. ABASCAL, secretario.

AGRUPACIÓN DE SAN MARTÍN DE PROVENSALS

Esta Agrupación celebrará asamblea ordinaria el domingo próximo 12 del corriente, á las tres de la tarde, en la calle de Juan de Maltas, núm. 49, bajos.

San Martín de Provensals, 4 de diciembre de 1892.—Por el Comité: F. SANTAMARÍA, secretario.

AGRUPACIÓN DE MÁLAGA

Esta Agrupación celebrará una reunión el domingo 11 del corriente, á las dos de la tarde, en su local, Cerrojo, 32.

Málaga, 4 de diciembre de 1892.—EL COMITÉ.

MOVIMIENTO POLÍTICO

ESPAÑA

Almería.—El pasado domingo la Agrupación Socialista ha celebrado una velada con objeto de propagar las doctrinas que sustenta el Partido Obrero.

La misma Agrupación ha presentado al Ayuntamiento una exposición pidiendo para los obreros y empleados del Municipio la jornada máxima de ocho horas y un salario mínimo de 3 pesetas.

Linares.—El número de afiliados en esta Agrupación sigue en aumento.

Las ideas socialistas ganan cada vez más terreno.

Palencia.—Se trabaja en esta capital para crear la Agrupación Socialista.

Argentona.—En este pueblo, próximo á Mataró, se ha efectuado el penúltimo domingo un *meeting* de propaganda socialista.

Carcagente.—La Agrupación Socialista piensa dar en breve un *meeting* de propaganda, en el que tomarán parte un compañero de Valencia y otro de Barcelona.

Ferrol.—Además del *meeting* verificado en el Teatro Romea y la reunión dada en el Centro Obrero, de que habla la correspondencia inserta en otro lugar, el domingo 27 del pasado celebróse una reunión de trabajadoras en el local del mencionado Centro, organizada por la Sección Varía de mujeres.

En ella hicieron uso de la palabra las compañeras Esperanza Santiago, Nieves Seco y Juana Díaz, las cuales, después de manifestar que las obreras deben pelear al lado de los trabajadores por el mejoramiento y la redención de la clase oprimida, y de condenar la sociedad actual por los males que engendra, recomendaron á sus compañeras que tomaran parte en la manifestación que debía realizarse al día siguiente.

La reunión se levantó dando vivas á las reivindicaciones proletarias, mueras á la burguesía y hurras á la emancipación de los asalariados.

Prohibida por el gobernador la manifestación obrera, los trabajadores celebraron una reunión en el Centro, acordando reclamar á los Poderes públicos trabajo para los obreros desocupados.

Las medidas y precauciones adoptadas por las autoridades con motivo de proyectarse la manifestación fueron extraordinarias.

San Martín de Provensals.—Con objeto de celebrar conferencias á fin de extender la propaganda socialista, la Agrupación Socialista de dicha localidad ha trasladado su domicilio á la calle de San Juan de Maltas, núm. 49, bajos.

En su nuevo domicilio cuentan los correligionarios de San Martín con un salón donde caben más de 300 personas.

Felicitemos á dichos compañeros por los progresos que realizan y por la constancia que demuestran en la propaganda de las ideas del Partido Obrero.

Badajoz.—El alcalde de esta población, ante el gran nú-

MOVIMIENTO ECONÓMICO

mero de obreros que hay sin trabajo, y no contar el Ayuntamiento con fondos para acometer obras municipales...

Los explotadores, en vez de dar algo de lo mucho que han usurpado a los obreros, han respondido al alcalde que el mandará en su casa...

La autoridad municipal ha declinado la responsabilidad de lo que pueda ocurrir en tan inhumanos explotadores...

Es indudable que el individualismo convierte a los hombres en fieras, y en fieras de la peor especie.

FRANCIA

Culine, que, según ya hemos dicho, fué puesto en libertad y ha sido elegido consejero general en Roubaix...

Según éste, Culine ha infringido la sentencia que le prohibía residir en los departamentos del Norte, del Paso de Calais y de los Ardennes.

¡Bien por la justicia de la República francesa! ¿A que no envía a presidio a los bandidos que se han repartido los millones destinados a las obras del Canal de Panamá?

—A la terminación de un meeting celebrado en Calais, donde el ciudadano Delcluze dió cuenta de su conducta como delegado al Congreso de Marsella...

«Hasta hoy he sido un admirador de la idea anarquista; pero habiendo podido apreciar que la táctica y la propaganda del Partido Obrero son superiores a aquélla...

ALEMANIA

Acercas del socialismo de Estado, el Congreso de Berlín ha tomado el siguiente acuerdo:

«El Congreso declara que el verdadero socialismo no tiene nada de común con el socialismo de Estado, ese pretendido socialismo que, persiguiendo la monopolización en su beneficio, quiere imponer al proletariado el doble yugo de la explotación económica y la esclavitud política.»

«El socialismo de Estado, cuando trata de mejorar la suerte del proletariado, sólo propone medidas incompletas dictadas por miedo al Socialismo. Es un paliativo que tiene por objeto apartar a la clase obrera del verdadero socialismo.»

«Este no ha desdeñado jamás las medidas que mejoran la situación de los trabajadores, aprobándolas aun cuando las presenten sus adversarios; pero las considera solamente como una parte de lo mucho que se debe a los productores, y no pierde de vista el objeto definitivo de la transformación del Estado y de la sociedad.»

«El Socialismo es, por naturaleza, revolucionario, y el socialismo de Estado, por el contrario, es conservador; siendo imposible, por consiguiente, que entre el uno y el otro haya conciliación.»

Respecto al antisemitismo, el citado Congreso resolvió: «La hostilidad contra la explotación judía tiene por causa la exasperación de ciertos elementos burgueses abocados a la ruina por no poder luchar contra la concurrencia de los capitalistas judíos.»

«Surgiendo de esta exasperación proposiciones reaccionarias y contrarias a las libertades modernas que disfrutaban los judíos, los antisemitas encuentran el apoyo de los curas y de los ultraconservadores; pero semejante campaña contra los judíos no tiene ninguna probabilidad de éxito.»

«La explotación de los individuos no es especialmente judía, sino que se deriva de la organización actual de la sociedad y no puede cesar más que con la transformación de ésta. Siendo el Socialismo enemigo del capitalismo, ya sea judío ó cristiano, y trabajando por suprimirle, no tiene que dividir sus fuerzas para combatir un fenómeno social íntimamente ligado a la sociedad burguesa y que fatalmente desaparecerá con ella.»

«Por tanto, los socialistas condenan el antisemitismo por ser causa de una agitación reaccionaria.»

«Sin embargo, reconocen que puede influir revolucionariamente entre los pequeños burgueses, porque excitados éstos contra los capitalistas judíos, llegarán a comprender que sus enemigos no son únicamente los judíos, sino todos los capitalistas, y que no hay modo de librarse de esta clase más que adhiriéndose al Partido Socialista.»

Además, el Congreso de Berlín ha acordado que la Democracia Socialista Alemana esté representada por tres delegados en el Congreso internacional de Zurich, que el Comité Directivo resida en Berlín, y que sean presidentes de él Bebel y Singer, secretario Auer y cajero Gerish.

«La minoría socialista del Parlamento ha provocado un debate sobre la política prusiana en 1870, poniendo en relieve la conducta de Bismarck, que ha calificado de maquiavélica y desvergonzada, al mutilar documentos oficiales para producir la guerra.»

«Ha condenado, además, los despiellos militares que se efectúan y que ocasionan la miseria del país, y ha hecho ver los constantes progresos que hace el Socialismo revolucionario.»

DINAMARCA

«Las siguientes cifras revelan los progresos que ha hecho en este país el Socialismo:

En 1884, los candidatos socialistas a miembros del Parlamento obtuvieron solamente 6.805 votos; en 1887 alcanzaron 8.408; en 1890, 17.232; y en 1892, 20.094. Es decir, que en ocho años las fuerzas del Partido Socialista se han triplicado.»

Hoy cuenta 139 organizaciones políticas con 15.000 afiliados, y 400 organizaciones de oficio con 32.000 asociados.

La Prensa del Partido se compone hoy de cinco periódicos políticos, muchos periódicos profesionales y uno humorístico.

La agitación y la propaganda son considerables.

ESTADOS UNIDOS

Wing, el candidato del Partido Socialista Obrero para la presidencia de la República norteamericana, ha obtenido más de 20.000 sufragios, de los cuales 6.117 corresponden a Nueva York.

Es un buen resultado, si se tiene en cuenta que ahora empieza el Partido Obrero a hacer uso de la papeleta electoral.

ESPAÑA

Madrid.—Los compañeros que forman la Sociedad de bronquistas y gasistas han discutido ya su Reglamento y sometido al examen de la autoridad.

Además, han acordado ingresar en el Centro Obrero y en la Unión General de Trabajadores.

Burgos.—La Sociedad de Zapateros ha aprobado los acuerdos tomados en el Congreso de Málaga y la conducta de su delegado en el mismo.

Dicha Sociedad propónese dar una reunión de propaganda a principios del próximo enero.

Fiñana.—Cerca de este pueblo, en las obras del ferrocarril de Linares, se declararon en huelga días atrás los braceros reclamando aumento de salario.

Atendida su petición, volvieron inmediatamente al trabajo. Linares.—Trabájase con gran empeño por organizar en Sociedad de resistencia a los obreros panaderos.

La Comisión organizadora ha dirigido un caluroso llamamiento a los trabajadores de dicho oficio indicándoles la mala situación en que se encuentran y pidiéndoles que pongan remedio acudiendo a la asociación y practicando la solidaridad.

Mambla de Orís.—Prosigue la huelga de los tejedores de esta colonia.

Los burgueses han fracasado en el propósito de echar de las habitaciones a los huelguistas.

Vich.—Continúa en esta población la huelga de los obreros de casa de Capdevila.

Lo mismo con estos compañeros que con los de Mambla están cumpliendo perfectamente el deber de solidaridad los trabajadores del cuarto distrito.

Sabadell.—Varios cerrajeros mecánicos de esta localidad han publicado una hoja en la que consignan la dura explotación que se ejerce con los trabajadores de su oficio, condenan por suicida el aislamiento de los obreros, y piden a sus compañeros de profesión que se asocien y unan estrechamente para pelear con éxito por sus hollados derechos.

FRANCIA

Nuestro correligionario Dormoy, alcalde de Montluçon, ha dado una conferencia en Larcy-Lévy a los leñadores acerca de los beneficios que reporta la asociación y la imprescindible necesidad que tienen los obreros de solidarizar sus esfuerzos.

El resultado de esta conferencia ha sido que los leñadores se han organizado en Sociedad de resistencia.

—Se han declarado en huelga en Molinet los alfareros de casa de M. Escoffier, pidiendo un pequeño aumento de salario y que reconozca el patrono su Sociedad.

BELGICA

Los huelguistas de las minas de Tilleur quisieron verificar días pasados una imponente manifestación. Las autoridades se opusieron a ello, y haciendo intervenir la policía y los gendarmes, dieron ocasión a que se produjera un alboroto y a que éstos hicieran fuego.

Ha resultado muerto un minero y heridos una mujer y dos jóvenes mineros.

La irritación que este hecho ha producido ha sido causa de que la huelga se haya generalizado.

AUSTRIA

El sexto Congreso de la Federación Tipográfica, celebrado en Viena a fines del pasado octubre, ha aprobado los acuerdos tomados en el Congreso Tipográfico internacional de Berna.

HUNGRÍA

Los obreros de las minas «Gustavo», propiedad de la Sociedad de ferrocarriles del Estado, se han declarado en huelga pidiendo aumento de salario.

Créese que la huelga se extenderá a otras minas.

INGLATERRA

La lucha que mantenían los obreros del ramo de construcción con sus patronos ha terminado, consiguiendo aquéllos que la jornada de trabajo sea de 44 horas en ocho semanas, de 47 en seis y de 50 en treinta y ocho; es decir, una jornada media de 8 horas y 16 minutos.

A la vez que la disminución de la jornada, han conseguido dichos compañeros un aumento de 5 céntimos de peseta en hora.

—Por no consentir que se les aumente las horas de trabajo se han declarado en huelga en Londres 5 000 obreros de las cervecerías.

ESTADOS UNIDOS

Los ladrilleros de Boston han alcanzado la jornada de ocho horas.

—Después de ocho meses de lucha por medio del boycott, las Sociedades obreras han hecho capitular a la tipografía donde se imprime la Gaceta Oficial de Nueva York.

—Ante la amenaza de declararse en huelga la mayor parte de los obreros organizados en Nueva Orleans, han desistido los patronos del propósito que tenían de no admitir en sus establecimientos a los trabajadores pertenecientes a la Aglomeración obrera de la citada ciudad.

—En Filadelfia existe una organización de marineros que cuenta 6.000 asociados y un fondo de 75.000 dólares (375.000 pesetas). Esta organización ha sido creada por el compañero James Mac Laren, que en estos momentos hace gestiones para asociar también a los marineros del Atlántico.

—Se han declarado en huelga en Nueva York, reclamando aumento de salario, 500 trabajadores empleados en las fábricas de electricidad.

—Por igual motivo han abandonado el trabajo 200 carreteros de Portland.

—Los empleados en los tranvías han celebrado en Nueva York un Congreso, al que han asistido 52 delegados en representación de las principales ciudades.

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Recomendamos a cuantos dirijan cartas al administrador se fijen en esta sección para hacer de esta manera más fácil el servicio.

Sestao.—P. B.—Se mandan de este número cinco paquetes más y en lo sucesivo se enviarán cuatro todas las semanas. Ciudad Rodrigo.—C. M.—Con el número pasado remitimos un «Estudio», una «Autonomía», un «Colectivismo», un «Manifesto» y una «Organización». Con este número mandamos 25 «Controversias» que tiene abonadas.

Tortosa.—A. S.—Se mandan con este número los ejemplares que le faltan y 3 «Controversias».

Palencia.—S. V.—Recibidas 2 pesetas de paquetes hasta el número 351.

Málaga.—R. S.—De las 10 pesetas a que nos referíamos en el número 350 y de las 10 que ha enviado esta semana, cobramos 14 de paquetes hasta el número 349 y 1 de 10 «Organizaciones». Quedan a su favor 5 pesetas. Rectificado el error. Se mandan 40 «Controversias», de las cuales tiene pagadas 25.

Elche.—F. F.—Recibidas por conducto de F. M. 17,75 pesetas, con lo que tiene satisfecha su cuenta.

Lisboa.—K. E.—Recibidas 5,25 pesetas de paquetes hasta el número 350.

Almería.—A. A.—Recibidas 21,25 pesetas: 8 de paquetes hasta el número 351, 7,80 de seis «Estudios», seis «Colectivismos», seis «Autonomías», seis «Manifestos» y tres ejemplares de la «Miseria», y 4,50 de que se mandó resguardo. Quedan a su favor 95 céntimos.

Barcelona.—C. D.—Se mandan 20 «Estatutos».

Andújar.—J. S. R.—Se mandan con este número 4 «Controversias» que tiene abonadas.

Almería.—F. G.—Se mandan con este número 19 «Controversias», de las cuales tiene abonadas 4.

Córdoba.—M. J.—Se manda una «Controversia» que tiene abonada.

Villanueva y Geltrú.—J. B.—Se manda una «Controversia» que tiene abonada.

San Juan de Vilasar.—J. R.—Se mandan seis «Controversias».

Bilbao.—J. V.—Se manda una «Controversia» que tiene abonada.

Barcelona.—F. A.—Se mandan 25 «Controversias».

Valladolid.—C. S.—Se mandan 5 «Controversias» que tiene abonadas.

Bilbao.—F. P.—Se hace lo que pide. Cambiamos la dirección de F. I.

Gibraltar.—B. C.—Recibidos 25 céntimos que restaba de su suscripción hasta fin enero 93. Se enviaron los números que le faltaban.

Burgos.—P. L.—Escribimos.

Pamplona.—X.—Recibidos 90 céntimos: 0,20 de una «Controversia» y 0,10 de una «Ley de reuniones», y el resto para los huelguistas de Mataró.

Toledo.—M. R.—Se mandarán los recibos.

Bilbao.—A. G. Q.—Se sirve su suscripción.

Zaragoza.—M. P.—Se mandan 5 ejemplares más.

Linares.—J. S.—Se manda medio paquete más y 25 «Controversias».

Valencia.—J. Ll.—Recibidas 83,15 pesetas: 39,35 de paquetes hasta el número 351, 16 de las suscripciones atrasadas, 17 de las corrientes, 10,15 de folletos y 0,65 de venta del kiosco.

Elche.—F. M.—Aun no se ha hecho el pedido a Londres.

Linares.—J. L. C.—Se le envían 2 «Autonomías» y «Jornada de ocho horas» y 4 «Leyes de reunión». No tenemos ejemplares de «La mujer».

DISCURSOS PRONUNCIADOS

EN EL

MEETING DE CONTROVERSIA

CELEBRADO EN SANTANDER EL 15 DE MAYO DE 1892

por

DON ANTONIO MARÍA COLL

director de La Voz Montañesa

Y EL COMPARTERO

PABLO IGLESIAS

La segunda edición del folleto que contiene dichos discursos y además un extracto del juicio emitido acerca del meeting por la Prensa local, se vende a 20 céntimos de peseta en la Administración de EL SOCIALISTA.

Al precio de 5 céntimos ejemplar venden en la Administración de este semanario los Estatutos de la Unión General de Trabajadores, reformados en el Congreso de Málaga.

BIBLIOTECA DE «EL SOCIALISTA»

PRECIO

PESETAS

Table with 2 columns: Title and Price. Includes items like 'El Capital', 'Miseria de la filosofía', 'Estudio acerca del socialismo científico', etc.

LA GUERRA SOCIAL

ÓRGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO

PUBLICASE LOS MIÉRCOLES EN BARCELONA

Precios de suscripción: España, 1 peseta trimestre; Ultramar, 1,25; Portugal, 1,50; otros países, 1,75.—Venta: Paquete de 30 números, 1 peseta.

Puntos de suscripción: En Barcelona, en la calle del Olmo, número 10, 1.º; en Madrid, en la Administración de EL SOCIALISTA, y en los demás puntos en las direcciones de los Comités del Partido y correspondientes.

Imp. de F. Cao y D. de Val, Platería de Martínez, 1.